
第７回白浜地区学校再編検討委員会次第 

 

日時 平成２１年８月２０日 午後７時  

場所 白浜自然休養村管理センター  

 

１．開会 

 

２．あいさつ 

 

３．報告 

 

４．議事 

（１）地区説明会における住民意見の検討について 

 

 

 

（２）第２回地区説明会の開催日程等について 

 

 

 

 （３）第８回検討委員会の日程について 

 

 

 

５．閉会 

 



第７回 白浜地区学校再編検討委員会 議事録 

 

平成２１年８月２０日（火） 午後 7時 

白 浜 公 民 館   ２ 階 研 修 室 

記録者  岡崎  靖   

石井 恵子   

                            出席委員 １７名 

                            欠席委員 在原委員 

                                 浅沼委員 

 

１． 開会 

 

２． あいさつ 

委員長   ほぼ予定通りの進捗状況。 

教育長   白浜地区は、夏休み期間中の事故はなかった。 

 

３． 報告 

事務局  議事録を参照願いたい。 

     地区説明会の状況。 

     校歌・校章に関する専門部会メンバーの選定 

委員   ＰＴＡ部会は、８月１９日に実施。会則の摺り合わせはほぼ完成。結果をま

とめて再度話し合う。９月７日または１１日を次回会議とする。次回は、行事・

予算・専門部の役割。 

委員   通学支援部会は、８月１１日に実施。スクールバスの導入か通学費補助の実

施かを協議するため、他地区の例を参考にスクールバスのメリット・デメリッ

トを検討した結果、スクールバス運行を要望することとした。次回は、乗車場

所等の検討を議題に、９月１０日に開催する。 

委員   学用品部会は、７月３０日に開催した。幼稚園からの要望として、２２年度

の年少児より、冬服のみ園服をそろえたい。対象児家庭の意見を聞くなどして

今年度決定したい。委員の方々の意見も伺いたい。 

     そのほか、体操服や名札、給食エプロン、集金方法などを協議した。基本的

には、そのまま使えるものは極力使っていく方向で検討している。次回会議は

９月２４日を予定している。 

委員長  ただ今の報告事項について、質問・意見等あるか。 

委員   質問なし。 



委員長  質問等ないようなので、これより議事に入る。本日の傍聴申し出なし。 

出席委員１７名により過半数を超えているので会議は成立する。 

      第１号議案「地区説明会における住民意見の検討について」を議題とする。

事務局より説明を求める。 

 事務局  地区説明会で出た意見の中で、検討委員会で再度協議するものとして、通園

通学に伴う「防犯対策の充実」と、「新たな幼稚園・小学校の名称」について検

討が必要である。 

防犯対策については、通学路の安全対策の一環として、通学支援部会で検討

することが可能かどうか伺いたい。 

      名称については、白浜地区を代表する名前を念頭に検討いただき方針を作っ

ていただいた。最終的な確認をしたい。なお、両小学校でアンケート等を通じ

て意見の取りまとめが行われている。長尾小学校においても７割近い保護者か

ら「白浜小学校」という名称に一定の理解を示す回答があるなど、総合的な判

断をお願いしたい。 

 委員長  事務局の説明が終わった。委員各位の意見を求める。 

 委員   新たな名称にしてほしいという保護者意見もある。「白浜菜の花小学校」とい

う名称を検討してほしい。 

 委員   意見があるたびに検討し、結果が変わったのでは、検討委員会の方針案の重

みがなくなるのではないか。 

 委員長  地区説明会で出た意見に、率直に耳を傾けることが必要だと考え議題として

いる。検討することと方針案を変えることは別である。 

 委員   長い名称はどんなものだろうか。保護者や地元がよければ良いが、自分はす

っきりと「白浜小学校」でよいと考える。 

 委員   新たな名称にしたほうが、逆に反発があるような気がする。多数決ではない

が、「白浜小学校」という名称が多かったので、その方が白浜地区全体の理解が

得やすいのではないか。 

 委員   「菜の花」の必然性が弱いと思う。白浜であればキンセンカでも良いのでは

ないか。 

 委員   中学校も「白浜」である。地区に１つの学校であれば白浜にすればすっきり

する。 

 委員   保護者の多数意見も大切である。「白浜」という名称を将来に残していくこと

が必要だと思う。 

 委員   菜の花は南房総地域をイメージさせることから、名称につけている。 

 委員長  名称を検討するに当たり、地域を代表するものとしての知名度、その歴史的

な由来、また安房郡市内の小学校では、そのほとんどが旧町村名にちなんだ名



称であることなど、様々な点を考慮いただき、本日結論を出したい。 

 委員   地域住民、保護者等の意見集約はいつ行われるのか。 

 事務局  検討委員会の原案を地区説明会で提示し、そこで頂いた意見を持って意見集

約としたい。 

 委員   保護者の中にもう一度説明を聞きたいという意見がある。再度「白浜菜の花

小学校」を検討する機会を作ってほしい。 

 事務局  今までの検討も、保護者意見をいただいた中で行い、方針案を決めてきてい

る。検討委員の方々が、この方針案に合意したということで進めてきたと理解

している。長尾小学校のアンケートにも様々な意見があり、新たな名称につい

ても、いくつかの名前が上がっている。まず検討委員会として意見をまとめて

いただきたい。十分な配慮は必要だが、個々の意見全てを取り入れることは不

可能である。検討員会の検討を持って名称を検討する機会として進めていきた

い。 

 委員長  名称の決定については、どちらが良いかを地区説明会で検討するか、この検

討委員会儀で合意し説明していくか、２つの考え方がある。いかがか。 

 委員   前回の説明会でも、新たな名称への賛同は多数ではなかった。多くの方は黙

っていた。 

 委員   個人的な意見としては、本当に言いたいことがあれば、ぜひ説明会に来て発

言してほしかった。ＰＴＡの方々にももっと来てほしかった。具体的に考えて

もらうには、検討委員会で方針を作って説明してもらう方が良い。 

 委員長  地区説明会に臨むには、検討委員会の意見をまとめるべき。参考として、委

員各位の意見を伺いたい。挙手をお願いする。 

      「白浜小学校」１５名、「新名称」２名。 

委員長より総括するが、ただ今の少数意見を付し、検討委員会としては「白

浜小学校」が多数意見であるということをもって地区説明会に臨むこととして

よろしいか。 

 委員   異議なし。 

 委員長  次に第２号議案「第２回地区説明会の開催日程等について」事務局より説明

を求める。 

 事務局  地区説明会のチラシをご覧いただきたい。長尾１０月８日、白浜１０月９日、

会場は調整中であるが、いかがか。 

 委員   ２会場を一緒にできないのか。両地区の方々の温度差を埋めることにもつな

がる。 

 事務局  第１回説明会の状況を考えるとご意見のとおりである。ご検討をお願いした

い。 



 委員   １会場で十分だと考える。 

 委員   賛成である。追加要望があれば、臨時に開催すればよい。 

 委員   １０月９日は、学校行事とＰＴＡ行事の準備がある。 

 事務局  １０月２日はどうか。 

 委員   運動会の振替休業日であり、保護者の参集が難しい。 

 委員   １０月８日で止むを得ないと思う。 

 事務局  １０月８日（木）午後７時から白浜フローラルホールの開催でいかがか。 

 委員   多数の参加を呼びかける工夫が必要だ。 

 事務局  各家庭へのチラシ配布、学校を通じてのチラシ配布、期日が近づいてからの

防災行政無線での周知などを検討したい。 

 委員   防災行政無線は、何度も流さないと効果がない。 

 支所長  無線での十分な周知が図れるよう検討したい。 

 委員長  次に第３号議案「第８回検討委員会の日程について」、事務局より説明を求め

る。 

 事務局  第８回検討委員会を、９月２４日（木）午後７時から開催することでおはか

りしたい。 

 委員   異議なし。 

 委員   学用品部会は、開催時間を調整し、同じ会場で検討委員会の前に行いたい。 

 委員   次回会議日程については、決定した。オブザーバーの方々からご意見を伺い

たい。 

 ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ 学用品等は、なるべく保護者負担の少ない方法が望ましい。専門部会の方々

で十分検討され、良い提案をしていただきたい。 

 ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ 学校の名称については、十分協議して決定したと聞いている。委員の皆さん

は、それぞれの組織の代表である。検討委員会としての合意事項は、地元にし

っかり説明していただきたい。 

 委員長  検討委員会として、いただいたご意見を基に推進していきたい。本日は以上

で終了する。 


